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20102010郑州“两会”郑州“两会” 之 会后行动

黄河风景名胜区夜景（资料图片）。 晚报记者 马健 图

记者：在市民的印象中，惠济区就是郑州
市的“后花园”，周末和节假日，带亲朋好友一
起去放松，成为一种时尚健康的生活方式，今
年，会不会提供更多新景点供市民休闲娱乐？

张俊峰：北临黄河、西依邙山，这样的区
位优势，给了惠济区得天独厚发展旅游经济
的条件。近年来，区委、区政府先后投资 3亿
多元，着力打造“三园、四带”的生态景观，先
后对邙山1万亩宜林土地全部实施造林绿化；
在 10万亩黄河滩地建成了集万亩芦笋、万亩
牧草、万亩苗圃和万亩花卉苗木的黄河生态
园区；依托黄河大观景区建设了 7500余亩的
生态园区。建成了 27公里长、1100米宽的黄
河防护林、防浪林带，30公里长、80米宽的索
须河、贾鲁河林带，构筑了郑州北部的绿色屏
障。全区森林覆盖率达 45%，多样树种参差
蜿蜒，多种花草七彩掩映，多类植被生机盎
然，常年有花、四季常绿成为惠济的主色调，
先后被评为国家级生态示范区和2009年全国
生态小康示范县区。

惠济区近郊游 2005年正式启动，在短短

的4年间实现了由小到大、由单一到多元化的
转变。建成了丰乐农庄、思念果岭山水、富景
生态园、金地富通等一大批高档休闲、度假和
会议接待项目，扶持发展了 140多家农家乐、
渔家乐；2009年，我们在全市率先启动了“生
态惠济游”活动，向市民免费发放了价值2000
多万元的旅游优惠券，组织举办了摄影、采摘
等一系列互动项目，全区接待各类大型会议
1300多场次，游客 443万人次，旅游收入 1.55
亿元，比2005年翻了一番多。

今年，我们还将启动建设中原森巴乐园
（野生动物园）、鸿泽农业创意园、金顶植物
园等大型游乐项目，依托东风渠、索须河综
合整治，着力打造集景观地产、旅游休闲、
文化演艺、美食餐饮为一体的生态产业带，
同时再组织策划首届“惠济旅游商品设计
大赛”、黄河湿地文化节、欢乐秋季采摘节
等。郑州的“后花园”将提升为全省重要
的、有影响的旅游目的地。

届时，市民周末、假期休闲的方式更多，
真诚欢迎市民到惠济来做客。

惠济区被市民誉为
郑州的“后花园”，每逢
周末、节假日，到惠济
区就近休闲娱乐，成为
很 多 市 民 的 生 活 习
惯。昨日，市人大代
表、惠济区委书记张俊
峰在接受本报专访时
称，今年，惠济区不但
要打造郑州的“后花
园”，还将致力建设全
省重要的、有影响的旅
游目的地。常年有花、
四季常绿成为惠济区
的主色调，让市民有个
近郊游的好去处。

晚报记者 张华 李丽君

关键词 民生项目
区实验小学、实验幼儿

园和养老中心将投入使用
记者：近年来，民生问题一直是市两会

的热点话题，今年，郑州市实验高中项目要
大力推进，改善北区孩子上学难的问题，还
会不会建中小学来弥补教育资源的不足？

张俊峰：新的一年，我们将全力以赴加
快民生项目建设，确保区实验小学、实验幼
儿园和养老中心一期建成投入使用，郑州
实验高中、区人民医院开工建设，并洽谈引
进一家大型综合性医院。

同时，加大民生事业投入，深入实施
“家门口就业计划”和“就业直通车工程”，
设立全民创业扶持基金，以建成的 7个农
民创业园和大学生村干部创业培训基地
为载体，积极推进就业再就业工作；新建
19座标准化卫生所，实现“一村一所”全覆
盖；建立健全社会保障机制，实施养老保
障扩面征缴，继续做好新农合、城镇居民
医疗保险工作，认真落实好“两免一补”、
家电下乡等各项惠民政策；深入开展计生
优质服务活动，努力争创国家级计划生育
优质服务先进区；继续落实好区委、区政
府为民承诺的“十件实事”，保证件件落到
实处。

记者：在惠济区政府今年的政府工作
报告中，要统筹推进城乡一体化建设，有多
少农民会变成市民？

张俊峰：惠济区作为城郊型城区，统筹
城乡一体化发展既是我们的任务，也是我
们的优势。过去几年惠济区在统筹城乡一
体化发展方面进行了探索和实践，先后被
我省确定为“城乡一体化建设试点”和“土
地综合利用试点”。

近年来，我们按照分类指导的原则，大
力推进城中村改造、城乡一体化试点村建
设和新农村建设，南阳寨、小杜庄已实现了
安置，刘砦、王砦城中村改造即将开工建
设，金洼、毛庄等村正加紧完善手续；先后
完成了 10个村新农村示范村建设；特别是
在推进城乡一体化建设中，我们做了大量
的探索，实现了突破性进展，孙庄村居民社
区已开工建设，建成后将成为具有万人以
上规模的现代化大型社区，村民将就地实
现安置就业，转变为城市居民。

下一步，我们将在加快推进城中村改
造、新农村建设的同时，积极探索农村集体
建设用地综合利用的新思路新办法，大力
推进农村新型居民社区建设，用3到5年时
间，将北四环外 32个行政村土地进行有效
整合，将节余的土地用于开发经营或发展
产业，以此推进城乡规划、产业布局、基础
设施、公共服务、劳动就业和社会管理“六
个一体化”，加快农村向城市、农民向市民
的转变，为全市推进城乡一体化作出有益
探索。

记者：去年，位于惠济区内的郑州信息创
意产业园被列为河南省服务外包基地和郑州
市动漫产业基地，这个基地的建立是不是意
味着，惠济区经济结构要转型？

张俊峰：去年以来，我们把发展信息创意
产业作为促进产业转型升级、加快经济结
构调整的重要抓手，在惠济经济开发区内，
规划建设了总投资 120 亿元的中国郑州信
息创意产业园，主导发展 IT产业、动漫设计
等高新技术产业，建成后可接纳 300 家企
业，能够创造 5万个高端就业岗位，年产值
将达到 300亿元。

围绕园区建设，我们先后设立了1亿元的
“信息创意产业发展扶持基金”，出台了优惠
扶持办法等激励政策，并于去年 10月、11月，
成功举办了第一届中国（郑州）国际动漫论坛
暨2009国际动画节目交流会和第三届全国职

工职业技能大赛速录师决赛，惠济区成为国
际动漫论坛的永久会址。

目前，产业园已有麦普软件园、河南新宇
软件、慧图信息系统有限公司等 13个高新项
目入驻，计划总投资 82亿元。引进的华豫兄
弟、雪孩子等10家动漫企业已制作出3000分
钟原创作品，《雪孩子系列之拯救家园》等节
目将在央视黄金时段播出。

2010年，我们将继续加大对园区的投入
和扶持力度，完善 195亩起步区各项配套设
施，年底前建成园区招商大楼，推动郑州动
漫产业基地一期、省城市规划设计研究院
和麦普软件园顺利完工；再招商引进信息
创意和动漫企业各 10 家，力争高新产业投
资规模突破 10 亿元，努力打造成中西部重
要的信息创意产业基地和国家级动漫产业
基地。

关键词 休闲娱乐
“后花园”将提升为全省重要的、有影响的旅游目的地

关键词 城乡一体化
3到5年后，北四环外32

个行政村村民变成市民


